

令和3年5月1日発行 No.69

市議会だより

おが か



●ホッキョクグマ ユキ親子

提供：男鹿水族館 GAO

おが市議会だよりを
無料アプリ「マチイロ」
で配信しています。

マチイロ



目次

3月	2月
1日	22日
8日	25日
15日	26日
22日	2日

◆3月定例会審議日程◆

本会議
(表決)
議会運営委員会
予算特別委員会
常任委員会・分科会
常任委員会・分科会
予算特別委員会
常任委員会・分科会
本会議
(議案質疑)
予算特別委員会
常任委員会・分科会
予算特別委員会
常任委員会・分科会

2月臨時会・3月定例会から	P 2
議案質疑	P 3
一般質問	P 4～P 7
陳情・意見書等	P 7
予算特別委員会	P 8
常任委員会	P 9
討論・表決状況・編集後記等	P 10

質 市内教育研究機関におけるコロナ不活化、ナノバブル等の技術に関する方針について伺う。

答 同技術は、ウイルス不活化を含む様々な産業分野への応用が進んでいることから、これら機関の研究開発状況を注視する。

質 植物活性化、魚介類の成長を三倍近く促進する等、関連企業や研究機関の誘致について伺う。

答 今後は革新技術の情報収集を進めながら、本市産業への導入の可能性などを研究する。

質 【総合管理計画】学校統合による防火拠点・再生可能エネルギー拠点などの複合施設学校について

答 地域学校としての在り方と方向性および計画について伺う。

質 総合後は地域をより広域に考え、広く男鹿の子供と捉えつつ、地域の良さを継承する。また、防災拠点としての学校の在り方を関係課と協議し、検討する。



進藤 優子 議員

災害対策について

1月の暴風雪による建物、農作物や農業施設等の被害額と支援策について伺う。

答 被害総額は約3千369万円。

質 市の災害罹災者に対する見舞金の支給制度は、建物に係る支給対象を住家の全壊や半壊、床上浸水被害としているため、このたびの災害での適用はない。県の「住宅リフーム推進事業」で自然災害により被災した住宅の復旧工事への補助制度を設けているため罹災証明書の発行を行っている。農業用施設被災の支援策は早期の復旧に向けた予算を本定例会に追加提案する準備を進めている。

質 停電の大規模停電に備えた取組状況は、住民への正確な情報伝達、自主防災組織等との連携・連絡体制の強化、一時的な避難場所として町内会館の開放や市で備蓄しているストップの貸出等の支援を行い、住民生活の安全確保に努めている。

質 男鹿市議会だよりNo.69 R 3.5.1

質 要配慮者への支援として、介護タクシー事業者のような民間活力の利用が必要ではないか。

答 要配慮者が自主避難するうえで、介護タクシー等民間活力の利用は有効的な移動手段と考えられるため調査・研究していく。

質 新型コロナウイルス感染症ワクチンの接種について

答 設置し、医師会との連携やクーポン券の発送、接種場所や人員確保等、接種に向けた準備を進めている。状況を見ながら全庁を挙げて万全な体制をとっていく。

質 65歳以上の高齢者、基礎疾患のある人、高齢者施設従業員等の予定接種者数と接種会場は。

答 予診票・クーポン券の発送時期は、満65歳以上は3月下旬、65歳未満は4月以降を予定している。



観光協会と意見交換

【議会議員クラブ】

2月18日、議員クラブは男鹿市観光協会武内会長および役員の皆様と、男鹿観光の現状と今後の課題について意見交換会を開催しました。



タブレット操作研修会

オンライン会議環境の整備や会議のベーカーレス化、情報の共有化を実現するためタブレット端末を導入しました。2月22日、タブレット端末および会議システムの操作研修会を行いました。

質 新校舎建設に關わる補助制度の適用について伺う。

質 新校舎建設に關わる財源は、立学校施設整備費負担金および起債であるが、学校に付加する機能により、補助金の充当が可能か考え方、有効な財源活用に努める。



佐々木克広 議員

質 ファインバブル技術について

質 市内教育研究機関におけるコロナ不活化、ナノバブル等の技術について伺う。

質 同技術は、ウイルス不活化を含む様々な産業分野への応用が進んでいることから、これら機関の研究開発状況を注視する。

質 【総合管理計画】学校統合による防火拠点・再生可能エネルギー拠点などの複合施設学校について

質 地域学校としての在り方と方

質 向性および計画について伺う。

質 今後は革新技術の情報収集を進めながら、本市産業への導入の可能性などを研究する。

質 統合後は多様な団体活動や学年活動について伺う。

質 今後は革新技術の情報収集を進めながら、本市産業への導入の可能性などを研究する。

質 【総合管理計画】学校統合による防火拠点・再生可能エネルギー拠点などの複合施設学校について

質 地域経済への好影響を期待し、状況を注視する。

質 状況を注視する。

質 【総合管理計画】学校統合による防火拠点・再生可能エネルギー拠点などの複合施設学校について

質 地域経済への好影響を期待し、状況を注視する。



佐藤 誠 議員

質 県は3月に今後5年間の事業認可を出した。6月の特別監査・検証について伺う。

質 新校舎建設の不正受給が判明した。県から監査の結果や指導勧告の文書がないまま、なぜ市が対応してきたのか。市として富永会から譲渡先探しを依頼されたのであれば、まず市内の事業者への打診や、公募が必要だったのではないか。

質 男鹿の郷は本市にとって重要な施設である。利用者や家族、職員の雇用を守る必要があり、県と連携して対応してきた。譲渡先探しは市長が男鹿の郷側から頼まれたが、公募は本来事業者が行うことである。

質 富永会の定款では譲渡は総会での議決が必要だが、譲渡先が11月まで知らなかつたため議題にも上がりなかつた。県は10月下旬に処分を予定していたが、9月29日にはまだ改善計画の再要請をすることにしていた。9月30日、「返還金を支払える目途が

質 ついた」という富永会の報告に対し、市長は「今頃言わなくても困る」と怒ったと聞くが、なぜ「良かつた」と思わなかつたのか。

質 総会の議決が問題ではなく、理事会、評議員が目の前で話すのである。また、「大変なことをやつておきながら。今更何だと」

質 将來的な地域づくりを考え方針に変更の考えはあるのか。

質 今后も市の総人口は減少しつつ、地区別では男鹿東中学校区の割合が増加していくと推測される。合併時策定の新市建設計画に沿つて、児童生徒数が減少しても地域をより広域に考え、地域の良さを継承し、地域活動継続を推進していく。

質 ワクチンのメーカーと接種体制はどうなるか。また、スマートな接種のために事前アンケートなどは行われるのか。

質 ファイザー社のワクチンを想定し、文化会館で市が行う集団接種と医療機関が行う個別接種の併用を予定している。アンケートの実施は予定していないが、相談ダイヤルを設置する。

質 最低賃金の改善と中小企業支援策の拡充を求める陳情

質 富永会の定款では譲渡は総会での議決が必要だが、譲渡先が11月まで知らなかつたため議題にも上がりなかつた。県は10月下旬に処分を予定していたが、9月29日にはまだ改善計画の再要請をすることにしていた。9月30日、「返還金を支払える目途が

質 ついた」という富永会の報告に対し、市長は「今頃言わなくても困る」と怒ったと聞くが、なぜ「良かつた」と思わなかつたのか。

質 理事、評議員が目の前で話すのである。また、「大変なことをやつておきながら。今更何だと」

質 将來的な地域づくりを考え方針に変更の考えはあるのか。

質 今后も市の総人口は減少しつつ、地区別では男鹿東中学校区の割合が増加していくと推測される。合併時策定の新市建設計画に沿つて、児童生徒数が減少しても地域をより広域に考え、地域の良さを継承し、地域活動継続を推進していく。

質 ワクチンのメーカーと接種体制はどうなるか。また、スマートな接種のために事前アンケートなどは行われるのか。

質 ファイザー社のワクチンを想定し、文化会館で市が行う集団接種と医療機関が行う個別接種の併用を予定している。アンケートの実施は予定していないが、相談ダイヤルを設置する。

質 最低賃金の改善と中小企業支援策の拡充を求める陳情

質 富永会の定款では譲渡は総会での議決が必要だが、譲渡先が11月まで知らなかつたため議題にも上がりなかつた。県は10月下旬に処分を予定していたが、9月29日にはまだ改善計画の再要請をすることにしていた。9月30日、「返還金を支払える目途が

質 ついた」という富永会の報告に対し、市長は「今頃言わなくても困る」と怒ったと聞くが、なぜ「良かつた」と思わなかつたのか。

質 理事、評議員が目の前で話すのである。また、「大変なことをやつておきながら。今更何だと」

質 将來的な地域づくりを考え方針に変更の考えはあるのか。

質 今后も市の総人口は減少しつつ、地区別では男鹿東中学校区の割合が増加していくと推測される。合併時策定の新市建設計画に沿つて、児童生徒数が減少しても地域をより広域に考え、地域の良さを継承し、地域活動継続を推進していく。

質 ワクチンのメーカーと接種体制はどうなるか。また、スマートな接種のために事前アンケートなどは行われるのか。

質 ファイザー社のワクチンを想定し、文化会館で市が行う集団接種と医療機関が行う個別接種の併用を予定している。アンケートの実施は予定していないが、相談ダイヤルを設置する。

質 最低賃金の改善と中小企業支援策の拡充を求める陳情

質 富永会の定款では譲渡は総会での議決が必要だが、譲渡先が11月まで知らなかつたため議題にも上がりなかつた。県は10月下旬に処分を予定していたが、9月29日にはまだ改善計画の再要請をすることにしていた。9月30日、「返還金を支払える目途が

質 ついた」という富永会の報告に対し、市長は「今頃言わなくても困る」と怒ったと聞くが、なぜ「良かつた」と思わなかつたのか。

質 理事、評議員が目の前で話すのである。また、「大変なことをやつておきながら。今更何だと」

質 将來的な地域づくりを考え方針に変更の考えはあるのか。

質 今后も市の総人口は減少しつつ、地区別では男鹿東中学校区の割合が増加していくと推測される。合併時策定の新市建設計画に沿つて、児童生徒数が減少しても地域をより広域に考え、地域の良さを継承し、地域活動継続を推進していく。

質 ワクチンのメーカーと接種体制はどうなるか。また、スマートな接種のために事前アンケートなどは行われるのか。

定例会最終日に議員定数を削減する条例改正案（議案第32号）が提出されました。
提案理由および討論の内容をお知らせします。

議会案第32号の提案理由

三浦 利通 議員

議員定数を現行の18人から16人に改める条例改正案の提案理由を述べます。

議会は民意の反映と行政のチェック機関という、この基本的な機能が十分に發揮できる審議機関であることを前提に、本市における人口減少の状況に鑑み、時代変化と地域社会の環境変化に対応すべく、現行の議員定数を見直す必要があると考えます。

本市の人口は合併時から約1万人減少し、更に加速している状況にあり、これまで以上の危機感を持つています。人口減少対策等の施策を講ずることは最重要課題であります。

また、議員一人当たりの年間費用は約680万円、2人削減で約1千360万円の財源が捻出されることとなり、この財源捻出により市民サービスの充実に供されます。以上のことなどから議員定数を2人減とする条例改正案を提案します。

議会案第32号に対する反対討論 佐藤巳次郎 議員

市民の方々から定数を削減してほしいという声はほとんど聞こえません。

はたして現在の定数や報酬が市民の考え方と合致しているのでしょうか。定数と報酬の在り方については市民と協議する機関をつくりながら、市民の声を十分くみ上げる必要があるのではないか。よって本議会案については反対します。

議会案第32号に対する賛成討論 米谷 勝 議員

本市の人口減少は非常に厳しい状況であり、人口減少を抑制する施策を講ずることは最重要課題である。議員自らが与えられた役割を効率的に果たし、民意の反映に努め、また、人口減少や財政状況に鑑みて、自ら行財政改革の範を示し、時代背景に沿った議員定数削減を実行することは極めて重要と考えます。以上のことから議会案第32号に賛成します。

議会案第32号 男鹿市議会議員定数条例の一部を改正する条例について

表 決 状 況 (令和3年3月定例会) (○:賛成 ×:反対 欠:欠席 議:議長)

	政 和 会								市民クラブ			明政会			日共産	本党	公明党	進藤 優子	議決結果
	三浦 利通	笛川 圭光	船橋 金弘	伊藤 宗就	中田 謙三	佐々木克広	小松 穂積	米谷 勝	船木 正博	鈴木 元章	吉田 清孝	佐藤 誠	古仲 清尚	中田 敏彦	佐藤巳次郎	安田健次郎	進藤 優子		
議会案第32号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可 決	

※吉田清孝議長は採決に加わりません。

※採決で賛否が分かれた案件を掲載しています。他の案件については、全会一致で可決されました。

6月定例会日程 (予定)

月	日	曜日	会議名	主な内容
6	8	火	本会議	市長提出議案上程(提案理由の説明)
	10	木		一般質問
	11	金		一般質問
	14	月		一般質問
	15	火		議案質疑、常任委員会付託、予算特別委員会付託
	16	水	予算特別委員会	付託議案の審査・分科会設置
17	木	常任委員会・分科会	付託議案等の審査 (総務委員会・教育厚生委員会・産業建設委員会)	
	18	金	予算特別委員会 各分科会委員長報告、質疑、討論、表決	
	24	木	議会運営委員会	最終日の運営について
			本会議	各委員長報告(総務・教育厚生・産業建設・予算特別)、質疑、討論、表決

編集後記

▼新型コロナウイルスに翻弄された1年が過ぎ、新年度がスタートしました。春になり、色とりどりの花が咲き、勇気や希望、優しい気持ちを与えてくれます。様々な困難は続きますが、冬は必ず春となる」と信じて、難局を乗り越えていきましょう。

円滑にワクチン接種が進み、安心と希望を届けられることを期待するものです。▼2年ぶりの開催となつた春の選抜高校野球大会の選手宣誓や熱戦に感動! 当たり前だと思ふ日常は、誰かの努力や協力で成り立つていると。その当たり前のことがどれほどありがたいかを深く知つた1年。失つたからこそ見えてきたものを大切にし、新たな未来を開く力ぎとしていきたい。(進藤優子)